

**Interpellation betreffend "Bessere Zugänglichkeit öffentlicher Planauflagen" von Einwohnerrat Reto Sonderegger, SVP - Beantwortung**

Am 8. Februar 2019 reichte Einwohnerrat Reto Sonderegger nachfolgende Interpellation ein:

„Während öffentlicher Planauflageverfahren kann die Bevölkerung Einsicht in Baupläne und andere Akten nehmen. Beispielsweise sind das aktuell:

- Rodungsgesuch Bahnhof der Gemeinde Herisau
- Teilzonenplanänderung am Bahnhof samt einer Ergänzung des Baureglements
- Bhf. Herisau: Gleisverschiebung mit Neubau Hausperron und Anpassung Mittelperron

Die Pläne liegen in der Regel im Gemeindehaus im zweiten Stock oder in der Eingangshalle auf. Diese öffentlichen Auflagen sind essenziell für die Möglichkeit der demokratischen Mitbestimmung.

Allerdings sind die Auflagen nur während den Bürozeiten des Gemeindehauses zugänglich. Für auswärts- oder vollzeitarbeitende Leute ist es darum schwierig, genügend Zeit für eine detaillierte Betrachtung der Pläne zu finden.

**Sie der Gemeinderat eine Möglichkeit, den Zeitbereich in denen die Pläne zugänglich sind, auszuweiten?**

Gerne nenne ich ein paar Ideen, wie das erreicht werden könnte:

- Planauflagen in der Eingangshalle bleiben bis 22 Uhr und am Wochenende geöffnet.
- Planauflagen an anderen öffentlich zugänglichen Orten, mit kundenfreundlicheren Öffnungszeiten, stattfinden, z.B.:
  - o Wartehalle am Bahnhof
  - o Sportzentrum Eingangsbereich
  - o Spital, ähnlich wie die Kunstaustellung
- Die Akten könnten auf der Gemeinde-Homepage veröffentlicht werden.

Für die Behandlung meiner Interpellation danke ich Ihnen bestens.“

**Begründung**

**Wortmeldung** Keine



---

**Beantwortung**

**Wortmeldung** Kurt Geser, Gemeindepräsident

**Replik**

**Wortmeldung** Keine

**Diskussion**

Die Diskussion wird nicht gewünscht. Das Geschäft wird als erledigt von der Traktandenliste abgeschrieben.